
Visita de Nivel
La próxima semana llega a México

Justin Tmdeau Primer Ministro de
Canadá

En su agenda abordará varios temas
como cuestiones de seguridad presenta
rá sus respetos a las recientes víctimas del
sismo y evidentemente hablará sobre el
TLC

La visita del premier canadiense
el jueves 12 y el viernes 13 de octubre
coincidirá con el inicio de la cuarta ron
da de negociación del TLC y por su
puesto será uno de los temas obligados
ante la resistencia que EU ha mostrado
recientemente

Recuerde que en las rondas anterio
res no han pasado del acercamiento en
algunos temas por esta misma razón
que los estadounidenses aún no presen
tan algo concreto y eso esta alentando
el proceso que se suponía iba a ser
expedito

En ese marco Tmdeau se reunirá con
Enrique Peña Nieto y tiene programada
una visita al Senado Con él estará Chrys
tia Fireeland Ministra de Relaciones Ex
teriores y Comercio quien a su vez ten
drá conversaciones con Ildefonso Gua
jardo y Luis Videgaray

Y hablando de canadienses parece
que Moisés Kalach director del Consejo
Consultivo Estratégico de Negociaciones
Internacionales CCENI ha estado re
doblando esfuerzos por conseguir aliados
entre el empresariado de aquel País por
aquello de la estrategia del convencimien
to del poder suave

Ya se verán los resultados

Finalista
en Canaero

Tras meses sin un direc
tor general todo indica que
en la Canaera que preside
Sergio Allard directivo en
Aeroméxico ya tienen al fi
nalista para dirigir el orga
nismo y velar por los inte
reses de las aerolíneas que
operan en México Rodri
go Pérez Alonso

A este abogado dedica

do a la regulación econó
mica y ex diputado fede
ral por el Partido Verde en
la LXI legislatura se le re
cuerda por haber cabildea
do a nombre de Volaris de
Enrique Beltranena du
rante la discusión de la re
forma a los derechos de los
pasajeros en el último pe
riodo de sesiones

Resulta que el abo
gado itamita es hijo de
Gilberto Perez Alonso
quien fuera ex presidente
del Consejo de Adminis
tración de Volaris y quien
años atrás estuviera al
frente de Aeroméxico por
un breve periodo

Lo cierto es que si
bien en esta ocasión el fi
nalista es visto en el gre
mio con menos reservas
que su antecesor Alejan
dro Cobián el reto será
que logre imparcialidad en
sus decisiones al frente del
organismo
Caminos
de Michoacán

Luego del acierto mediático
de Federico Ranero ca
pitán de Uber para Méxi
co y el Caribe de ofrecer el
servicio gratuito tras la tra
gedia de los sismos en la
Ciudad de México este di
rectivo está por lanzar una
nueva apuesta

Ranero anunciará
en breve el servicio de
Uber en Michoacán espe
cíficamente en Morelia y
Uruapan

Parecería una apues
ta descabellada dadas las
condiciones de seguridad
que han registrado estas
ciudades en años pasa
dos sin embargo Uber tie

ne datos relevantes para
operar en Michoacán por
ejemplo que en lo que va
del año 70 mil personas
han solicitado el servicio
en la entidad

También analizaron el
tema de seguridad así como
la disposición de las autori
dades para permitirles ope
rar y ambos resultaron fa
vorables

Particularmente en es

te último punto si alguien
debe estar contento será el
Gobernador de Michoacán
Silvano Aureoles ya que
este servicio dará al me
nos 700 oportunidades
de empleo en ambas ciu
dades que tan golpeadas
están por la inseguridad
Además representará una
oferta más de servicio para
los 2 7 millones de turistas
que visitan la entidad

Seguirán
en la pelea
Quien seguirá con los guan
tes puestos es Grupo Mé
xico consorcio que dirige
Germán Larrea en la ba
talla legal por el accidente
ocurrido en el Río Sonora
en 2014

A través de un recur
so de revisión impugna
ran la sentencia para que
la Suprema Corte de Jus
ticia de la Nación analice
si fue correcto el criterio
sustentado por los magis
trados integrantes del Dé
cimo Tribunal Colegiado
en Materia Civil del Primer
Circuito

Acciones Colectivas de
Sinaloa A C ganó un am
paro en este tribunal que
certificó la acción colecti
va en contra de Buenavis
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ta del Cobre S A de C V y
otras

Esto es importante por
que una vez certificada la
acción colectiva cualquier
persona afectada puede
sumarse al caso donde se

estima que 22 mil perso
nas físicas y morales fue
ron afectadas por el derra
me de ácido sulfurico de la
mina

capitanes eforma com
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Morena busca
al clan Beltrones

Los escándalos de Pemex

La E3MV y su museo

En pleno temblor More
na estaba más activo que
nunca Con decirles que
el partido de AMLO anda
buscando traerse ni más ni
menos que a Manlio Fabio
Beltrones así como lo está
leyendo Por lo pronto ya
buscaron a sus cercanos
Marco Bernal Sami David
y Canek Vázquez quiúbo
les Cómo les quedó el ojo
Jugada más que interesante
más aún porque en el FRI
no todos los precandida
tos unen a los priistas Si
no me creen pueden pedir
los videos del C5 del 19 de
septiembre de la exclusi
va calle de Rubén Darío en
Polanco a la hora del sis
ma pues de que evacuaron
evacuaron el edificio y se
guro alguna cámara los
grabó y así verán quién de
Morena los convocó

Qué les cuento que ayer in
gresó unadenunciaante
la ASF de Juan Manuel
Portal para investigar a
finido la relación de Froy
lán Gracia uno de los ami
gos y colaboradores más
cercanos a Emilio Lozoya y
las empresas que recibieron
contratos durante el perio

do que estuvo en Pemex Es
más dicen los que saben
que didías indagatorias
podrían incluir a Erik Le
gorreta presidente de la
Asociación Mexicana de la
Industria del Petróleo Leído
lo anterior todo pareciera
indicar que la Secretaría de
la Función Pública de Arely
Gómez tendrá más chamba
Por cierto hablando de Pe
mex les cuento que Erika
Contreras ya dejó comu
nicación social la razón
de por qué se va no con
venció a nadie

Esta semana la aerolínea
británica Monardi se unió
a la lista de compañías en
quiebra dejando varados
a más de 110 mil pasajeros
que no podrán volar A pro
pósito de esta quiebra ra
le la pena recordar que re
cientemente Alitalia la ae
rolínea bandera de Italia
entró en un proceso de
rescate que tendrá que re
solverse en las siguientes
semanas Y súmele también
el caso de la alemana Air
Berlín que entró en sus
pensión de pagos Ahora
bien vale la pena destacar
que las aerolíneas de ba

jo costo como Ryan Air y
Easy Jet han incremen
tado su participación en
el mercado europeo ofre
ciendo tarifas muy bajas lo
que deja fuera a otras em
presas que utilizan otros
modelos de negocios Leído
lo anterior y debido a este
fenómeno más aerolíneas a
nivel global optan por incre
mentar sus alianzas comer
ciales desde códigos com
partidos alianzas o inclu
so fusiones y sin tener que
sacrificar marca o identidad
De hecho en Europa estos
acuerdos no son nuevos Es
ta el de Air France KLM
British Iberia Vueling
Air Lingus por mencionar
los más importantes En el
continente americano es
tá recientemente aprobada
la alianza entre American
Airlines y LATAM Delta
y Aeroméxico Estas op
ciones han convertido en la
mejor opción para la sobre
vivencia de las aerolíneas a
nivel global

Les cuento que la BMV
presidida por Ruiz Sacristán
y dirigida por Oriol Bosch
ya tiene todo listo para
inaugurar el Museo de la
Bolsa en las instalaciones
de Paseo de la Reforma Se
rá interactivo y nos con
tará la historia del merca
do de valores y la impor
tancia e injerencia que ha
tenido en el desarrollo del
Riís Ya les estaré contando
más sobre este proyecto que
por lo menos a mí me llena
de ilusión y me trae grandes
recuerdos de la operación
de vira voz por mencionar
alguno

T vitt Estilo Leonardo
Curzio No me cesaron me
voy por mi propia volun
tad En efecto me pidieron
la cabeza de dos colabo
radores

TWÍTTER LUMEN DOZ
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Prevista para los tíltimos días del mes que corre la segunda
Convención Nacional de Administradoras de Fondos para
el Retiro parecería apuntar hacia una cargada en favor del
secretario de Hacienda José Antonio Meade a escasos días
de que se designe el sucesor de Agustín Carstens como
gobernador del Banco de México
El pre pre candidato priísta a la Presi

dencia de la República no sólo inau
gura el evento sino que éste se enca

mina a respaldar la ruta trazada para evitar
un fiasco a la hora de asignar pensiones en
el sistema de cuentas

En laclausuraparticipala subsecretaríade
Hacienda Vanessa Rubio Márquez

A contrapelo de las recomendaciones de
la Organización para la Cooperación y De
sarrollo Económicos tradicionalmente la
Biblia para el gobierno que exigen incre
mentar las aportaciones el volado se ha
jugado hacia dos rutas el ahorro volunta
rio e inversiones de mayor riesgo aunque
más redituables

Así una de las líneas del evento a celebrar
se en la Ciudad de México apunta a Tenden
cias de Innovación en los Fondos de Pensio
nes a nivel mundial

En la baraja se colocan las inversiones en
proyectos productivos a contrapelo de los
tropiezos en materia de solvencia de los be
neficiarios de los llamados Certificados de
Capital de Desarrollo CKD s emitidos

Los ponentes serán el titular de la Unidad
de Seguros y Pensiones de la Secretaria de
Hacienda Óscar Vela el director de Riesgos
de la Afore Banamex León de Paul el di
rector de Inversiones de la Afore XXI Banor
te Sergio Méndez y el director del Fondo
Global Services and Global Product Head for
Prívate Equity César Estrada

Habría en paralelo la invitación a invertir
en bonos verdes como impulso al desarrollo
sostenible en una mesa moderada por el di
rector general de la Bolsa Mexicana de Va

lores Oriol Bosch
Adicionalmente se tratarán temas como

Inversión para el Retiro fórmula para inte
grar una estrategia hoy para obtener una
adecuada pensión Modelos de inversión el
ciclo de vida después de los 65 y Referencias
de Inversión para el Retiro

A 20 años del arranque del esquema que
sustituye al IMSS y al ISSSTE como entida
des pensionarías se hablará de los logros y
desafíos en las próximas dos décadas

El panel lo integran los directores gene
rales de las aforeAzteca Banamex Invercap
Pensionissste y Sura

Aunque el ahorro voluntario ha crecido a
niveles superiores a los previstos dada la

participación de instancias como el Seguro
Social para aprovechar los altos rendimien
tos obtenidos el volado es incierto frente a
la precariedad de la población

De hecho pese a los mil obstáculos colo
cados por las intermediarias que retrasan
hasta cuatro días la entrega de los recursos
es evidente que en la emergencia muchos de
los usuarios solicitarán la devolución de par
te o el total de su ahorro voluntario

Naturalmente los familiares de las vícti
mas promoverán el retiro total del ahorro
obligado y el voluntario

Hasta hoy la ruta se ha centrado en un cír
culo que oscila desde apretar a las Afore para
reducir al mínimo las comisiones fomentar
la competenciavía laposibilidad de traspaso
de cuentas y regular los gastos de operación
de las intermediarias

La gran pregunta es si el marco será su
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ficiente frente a la expectativa de pensión
digna de los trabajadores

Balance general Como lo anticipamos ha
ce algunas semanas finalmente Carlos No
riega Curtís dejará la presidencia de la Aso
ciación Mexicana de Afores al término de la
segunda convención del ramo

De hecho su nombre ya no aparece en el

programa del evento Este solo anota en el
renglón Presidente de Amafore

La pregunta es si su renuncia incluye la
presidencia de la Comisión de Salud del
Consejo Coordinador Empresarial

Noriega Curtís con amplia carrera en el
sector público en la Secretaría de Hacienda
el Banco de México y el Infonavit se desem
peñaba como consultor independiente
cuando sustituyó a Óscar Franco en el cargo
hace cuatro años

Vergaraparapresidente A unas horas de
que venza el plazo fijado por el Instituto
Nacional Electoral para registro de can
didatos independientes para la Presiden
cia de la República no se sabe si el pre
sidente del equipo de fútbol Guadalajara
Jorge Vergara terminó de deshojar la
margarita

El también presidente de Omnilife firma
fabricante de suplementos alimenticios ha
bía anunciado a sus allegados su intención
de entrar a la contienda electoral

Sus posibilidades las centraba en tres
puntos el que en materia de conocimiento
público su nombre esté una rayita abajo
del presidente Enrique Peña Nieto y la po
sibilidad de respaldo de más de un millón

de personas que participan en la distribu
ción de su producto

En paralelo naturalmente su simbiosis
con el equipo más popular del país

El empresario acaba de volver a casarse

Se safa la CRE En el escenario de una po

lítica depredatoria de Pemex para sacar de
mercado a los importadores privados que le
compiten vía descuentos en el precio de gas
LP a tres grandes distribuidores hete aquí
que ante la catarata de quejas hacia la Co
misión Reguladora de Energía un funciona
riodealtonivelplanteó lo que asu juicio sería
la salida

La fórmula mágica esbozada era simple
cambiar la regulación para sancionar los
abusos El problema es que se reclamaría un
ejército de expertos para plantear una ini
ciativa ciudadana además de cabilderos pa
ra que la empujen en el Congreso y éstos ya
están en la nómina del órgano regulador

Por lo pronto aunque la CRE plantea un
escenario de precios máximos diferenciado
según la región PetróleosMexicanospresen
ta a su vez un escenario de descuentos con
énfasis en combustibles que se surten para
Monterrey Guadalajara y Tepeji del Río

Los datos se ubicaban en el portal de la
empresa productiva de Estado concreta
mente en el capítulo Venta GLP Distribui
dores sección Productos y Servicios con la
novedad de que hace cinco días una de sus
páginas fue mutilada

México en Ginebra Hoy en el marco de la
asamblea general de la Organización
Mundial de la Propiedad Industrial que se
desarrolla en Ginebra Suiza se celebra el
día de México

En el marco se presentauna exposición de
diseño contemporáneo de nuestro país con
participación de arquitectos y especialistas
en materia textil joyería interiores urbano
e iluminación

Habría además una muestra gastronó
mica con platillos confeccionados por pro
ductos con denominación de origen

La representación está a cargo del presi
dentedel InstitutoMexicano de laPropiedad
Industrial Miguel Ángel Margáin

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Dinero
I Independientes dos listos una indecisa otro damnificado I Carstens hasta ahora descubre la corrupción

I Sismos visión optimista de BBVA Bancomer
Enrique Galván Ochoa

El plazo para el registro de candida
tos independientes a la Presidencia
de la República expira el próximo
domingo Dos han expresado su in

tención de participar otra está deshojando
la Margarita y uno resultó damnificado
políticamente por el temblor Los que
confirman que se enlistarán son El Bronco
Rodríguez de Nuevo León y e senador
Armando Ríos Piter de Guerrero La Mar
gajita que está deshojando la ídem es la es
posa de Felipe Calderón Y el damnificado
resultó ser Miguel Angel Mancera No
puede hacer campaña porque tiene que dar
la cara a muchos problemas que salieron a
luz con el terremoto Ayer junto con Peña
Nieto anunció el programa de reconstrac
ción de la capital El Jaguar tiene clara su
ruta después de que se conozcan los resul
tados de las elecciones el próximo julio
será uno de los que levantarán la mano al
triunfador Espera recompensa

Ahora que ya se va

Agustín Carstens va a retirarse del ser
vicio público mexicano con una jugosa
pensión Sueldo completo de gobernador
de Banco de México y prestaciones ex
traordinarias Cumple con los requisitos
que marca la ley toda su vida trabajó en
la burocracia Sus dos cargos más impor
tantes fueron secretario de Hacienda en
el panismo y actualmente en el priísmo
gobernador del banco central Como es
sabido desde el próximo año dobleteará
ingresos ya que ha sido contratado como
jefe del Banco de Pagos Internacionales
en Suiza Es increíble que hasta hoy
cuando ya se va se haya percatado de que

el principal problema del país es la corrup
ción En una entrevisto con Reforma dijo
que México debe combatir la impunidad
y la corrupción para alcanzar un mejor
desarrollo económico Agregó que el
reclamo de la sociedad es sobre derecho
estado de derecho certidumbre jurídica
y que no haya corrupción Expresó

Ese es el tema que nos falta llevar a cabo
para cerrar el círculo y realmente tener
un desempeño económico mucho mejor
Coincide su opinión con otras Transpa
rencia Internacional y el Foro Económico
Mundial ver cuadro Por qué lo dice
hasta ahora Como secretario de Hacienda
tuvo en sus manos todos los instrumentos

necesarios para combatir la impunidad
y la corrupción vía auditorías fiscales y
otros instrumentos No lo hizo Por tanto
no se le recordará por sus triunfos sobre
esos males que aquejan al país sino por su
famosa frase del catarrito

CUANTIFICANDO LOS DAÑOS

Los analistas del BBVA Bancomer son
optimistas respecto de las consecuencias
del terremoto Dicen que cifras preli
minares apuntan a 2 mil 500 millones de
dólares en pérdidas materiales 0 3 por
ciento del P1B Hacen un comparativo
Estas pérdidas son significativamente

inferiores a las causadas por el terremoto
de 1985 que se estimaron en 11 mil 500
millones de dólares Sin embargo es un
cálculo inicial La cifra puede aumentar
en los próximos días a medida que surja
nueva información sobre propiedades
dañadas La economía probablemente
repuntará en los próximos trimestres de
bido a un impulso a la construcción con
forme el capital perdido es remplazado
de manera gradual Aparte desde luego
están las irreparables pérdidas humanas

OMBUDSMAN SOCIAL

Asunto panperredistas
Enrique dices que los panistas parecen
perredistas Yo digo que los perredistas
panistas esos que les robaron la elec
ción ahora son los más amigos incluso
invitan al cacique Diego ese ese que
les quemó las papeletas del fraude Qué
mente tan estrecha Es obvio les importa
un carajo el país sólo siguen su esen
cia poder tener disfrutar gozar joder
aniquilar ceder por tener mucho poder

Alex Monroy Ciudad de México

R Con el lenguaje a veces florido
siempre norteño que usaba el Maquío
Clouthier imagino lo que les estará
diciendo desde donde se encuentre a los
panperredistas del frente

V Twiteratti

Cifras actualizadas de lo donado hasta el

momento para reconstruir México No
necesitamos créditos necesitamos que
no se lo roben

JesusOchoaDice
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Le pido tener paciencia e insistir es el nú
mero indicado para solicitar pipa de agua

Llevo semanas con paciencia
lo que no tengo es agua #lztapalapa
#AsuaCDMX

Elsa Georgina #EIsygina

No me cesaron me voy por mi propia
voluntad En efecto me pidieron la ca
beza de dos colaboradores

LeonardoCurzio

galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http wA W dinero tv mexico index php
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México SA
w Paisanos remesas record

Con EPN 130 mil millones Cae tasa desempleo latino
Carlos Fernández Vega

Contra viento y marea los paisanos
no sólo defienden su permanencia
en Estados Unidos y fortalecen su
creciente relevancia en la econo

mía de aquella nación sino que incre
mentan las remesas a sus familiares en
sus lugares de origen y lo hacen al grado
que en el plano global México ocupa el
escalón número cinco en lo que a capta
ción de divisas se refiere por el concepto
referido

De hecho para 2017 el Banco Mundial es
tima que México captaría remesas por un
monto histórico 30 mil 500 millones de
dólares 6 5 por ciento más que en 2016 La
Jornada Roberto González Amador De
acuerdo con el organismo financiero inter
nacional el incremento que se registra es
consecuencia del temor de los migrantes
mexicanos en Estados Unidos de ser forza
dos a regresar al país envían sus ahorros a
casa como una forma de prevención en
caso de que sean obligados a regresar de
Estados Unidos

Sin embargo la versión del Banco de Mé
xico se topa con una realidad documentada
por el Pew Research Center de que la tasa
de desempleo de los latinos en Estados
Unidos ha vuelto a un mínimo histórico
visto hace más de una década de tal suer
te que habrá mayor empleo para ellos y
consecuentemente remesas crecientes

En cualquiera de los casos los paisanos
permanentemente hacen el esfuerzo con
tres objetivos concretos mejorar su propia
circunstancia económica en Estados Uni
dos elevar el nivel de bienestar de sus fa
milias en sus lugares de origen y contribuir
al crecimiento de la economía mexicana Y
lo vienen haciendo de mucho tiempo atrás
En este sentido de 1989 a 2017 de Carlos
Salinas a Enrique Peña Nieto los paisanos
vía remesas han inyectado más de 400 mil
millones de dólares a la economía mexica
na es decir la misma que los expulsó al
cancelarles cualquier posibilidad dentro de
su propio país Aprecios actuales ese mon
to equivale a 40 por ciento del producto in
terno bruto 7 billones 300 mil millones al
tipo de cambio actual
En el sexenio salmista las remesas suma
ron 16 mil millones de dólares con Zedi
llo en Los Pinos ese monto se duplicó 30
mil millones y éste se triplicó con Vicen

te Fox el cretino que presumía la expor
tación de jardineros de gran calidad en
la residencia oficial cuando acumularon
92 mil millones de billetes verdes Con
Felipe Calderón las remesas sumaron 140
mil millones y en el transcurso del sexenio
de Peña Nieto 130 mil millones De man
tenerse ese ritmo podría concluir con 156
mil millones De ese tamaño es el esfuer
zo de los paisanos
Por otro lado un informe del Pew Rese
arch Center del que se toman los siguien
tes pasajes detalla que la tasa de desem
pleo de los latinos en Estados Unidos ha
vuelto a un mínimo histórico visto hace
más de una década aunque otras medidas
del mercado de trabajo muestran que este
grupo no se recuperó totalmente de la gran
recesión 2007 2009
Tal indicador se situó en 4 7 por ciento en
el segundo trimestre de 2017 casi el mismo
nivel que en el segundo trimestre de 2006

4 9 La mejoría de las perspectivas del
mercado laboral para los latinos refleja las
tendencias de los trabajadores estaduniden
ses en general La tasa de desempleo nacio
nal en el segundo trimestre de 2017 fue de
4 2 por ciento en comparación con 4 6 del
segundo trimestre de 2006
Los mejores indicadores se extienden a
mujeres y hombres hispanos así como
a hispanos nacidos en Estados Unidos y
extranjeros Los cuatro grupos tienen aho
ra tasas de desempleo que están por deba
jo de sus niveles previos a la recesión

Los hispanos representan 17 por ciento de
la mano de obra estadunidense en 2017
frente a 13 5 de 2006 Gran parte de este
crecimiento proviene de hispanos nacidos
en Estados Unidos que representan 52 5
por ciento de la población activa hispana
en 2017 contra 44 1 en 2006

A pesar de la disminución de la tasa de
desempleo latino otras dos medidas de la
actividad laboral participación en la fuer
za de trabajo y relación empleo pobla
ción revelan que esta minoría en Estados
Unidos no se ha recuperado totalmente de
la gran recesión Esto también refleja la
experiencia de los trabajadores estaduni
denses en general

La tasa de participación de los latinos en la
población activa se situó en 66 1 por ciento
en el segundo trimestre de 2017 muy por

 CP.  2017.10.05



Pág: 9

debajo del nivel alcanzado en igual penodo
de 2006 La relación empleo población
para los latinos aún no se recuperó comple
tamente situándose en 63 por ciento o casi
3 puntos porcentuales por debajo de su ni
vel de 2006 Entre los trabajadores de Esta
dos Unidos en general la tasa de participa
ción de la fuerza de trabajo 62 9 por
ciento y la tasa de empleo 60 3 en 2017
también están alrededor de 3 puntos por
centuales por debajo de los niveles previos
a la recesión

Estas medidas del mercado laboral tam
bién muestran que al menos en términos de
empleo la recuperación económica entre
los hispanos es más avanzada para las mu
jeres que para los hombres Entre las muje

res hispanas la tasa de participación de la
fuerza de trabajo 56 4 por ciento y la pro
porción empleo población 53 2 en 2017
se mantuvieron en niveles similares a los de
2006 Entre los hombres hispanos la tasa
de actividad actual 76 y la población ocu
pada 72 9 están casi cinco puntos porcen
tuales por debajo de sus respectivos niveles
en 2006

Los latinos nacidos en Estados Unidos han
tenido mejores resultados que los latinos
nacidos en el extranjero en su recuperación
económica La relación empleo población
de los latinos nacidos en Estados Unidos en
el segundo trimestre de 2017 60 8 por
ciento casi había vuelto a su nivel anterior
a la recesión pero para los latinos nacidos
en el extranjero la proporción permaneció

más de 3 puntos porcentuales por debajo de
los niveles de 2006

Las mujeres latinas y los latinos nacidos
en Estados Unidos han visto mejorar su
posición en el mercado de trabajo más
que los hombres latinos y los latinos na
cidos en el extranjero en parte porque
son más propensos a trabajar en indus
trias que han agregado más empleos des
de la gran recesión asistencia educa
ción atención sanitaria y alojamiento y
servicios de alimentación

Las rebanadas del pastel
Y en el subibaja ayer el dólar se vendió a
18 64 micro pesos mientras que el barril
mexicano de exportación se colocó a 47 34
billetes verdes

Lanza Google nuevos productos

Google presentó ayer la segunda generación de su smartphone Pixel junto la nueva línea de bo
cinas para el hogar con lo que redobla su compromiso con el negocio de hardware mientras afron
ta la competencia de una serie de dispositivos de Apple Amazon y Samsung Los nuevos produc
tos de Google entre ellos una computadora portátil Pixelbook audífonos inalámbricos y una
cámara del estilo GoPro cuentan con los sistemas operativos y servicios desarrollados por la com
pañía También presentó los nuevos audífonos Pixel que según la compañía son capaces de tra
ducir en tiempo real conversaciones en diferentes idiomas Estos sincronizados con los teléfonos
inteligentes Pixel de segunda generación prometen traducciones en tiempo real de conversacio
nes en 40 idiomas En la imagen Rishi Chandra vicepresidente de productos de Google y la ima
gen de las nuevas bocinas ayer en el Centro SFJazz en San Francisco Foto Ap

cfviiiexko sa botmail com Twitter cafevega
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México sin TLC
Podría México sobrevivir sin el Tratado

Ó de Libre Comercio de América del Nor
te La respuesta inmediata es sí

Tendría repercusiones negativas inmediatas
el rompimiento comercial trilateral México Esta
dos Unidos Canadá La respuesta es sí Tendría
efectos Inmediatos y transitorios en particu
lar en los mercados de valores y camblario

Sin embargo es un hecho que se manten
dría el intenso intercambio comercial que
actualmente existe en la región

Para decirlo más claro México puede levan
tarse de la mesa de renegociación del TLC en
caso de que el gobierno de Donald Trump
insista en imponer condiciones inaceptables

En esa dirección se está apuntalando la
posición de México No solo del gobierno
que encabeza el presidente Enrique Peña
Nieto también en el sector privado con el
presidente del Consejo Coordinador Empre
sarial Juan Pablo Castañón

Los secretarios de Economía Ildefonso
Guajardo y de Relaciones Exteriores Luis
Videgaray lo dijeron desde el principio
pero en los últimos días han sido más firmes
y contundentes al señalar que México no
aceptará posiciones irreductibles

Pero en los hechos qué pasaría si Trump
cumple con su amenaza de abandonar el TLC

O qué ocurriría si México se adelanta y
opta por rechazar las propuestas de su ve
cino de reducir el déficit fiscal por decreto
o revisar cambiar las reglas de origen o

incluso la presión para que México pague el
muro que quiere construir Donald Trump

Bueno pues el plan B del gobierno mexicano
es acogerse al marco de la Organización Mun
dial del Comercio Es decir sin las reglas del
TLC México se ampararía en las de la OMC

El secretario de Hacienda José Antonio
Meade asegura que a la fecha la mitad del co
mercio entre México y EU se hace fuera del TLC

Con el paso de los años desde la entrada
en vigor del TLC la Organización Mundial
del Comercio ha modificado su marco de re
glas de tal suerte que el acuerdo trilateral
fue perdiendo sus ventajas frente al marco
de comercio multilateral

Si se hiciera realidad la disolución del acuer
do que EU o México decidieran no seguir bajo
el Nafta México pagaría tarifas de 3 5 por
ciento y EU de 7 1 por ciento en promedio

O sea que en esos términos le costaría
más a EU que a México Por lo que toca al
mecanismo de resolución de controversias
México ha logrado más con la protección de
la OMC que con el capítulo 19 del TLC

Viene la cuarta ronda de negociaciones
que el propio Guajardo prevé será suma
mente difícil porque contendrá los temas
que han estado en el discurso pero no en
las mesas de negociaciones

Por eso bien vale la pena que el gobierno y
empresarios tengan claro que México puede
levantarse de la mesa y abandonar el TLC an
tes que aceptar lo inaceptable Al tiempo M
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Día de México
en laOMPI
Funcionarios y ciudadanos
mexicanos se encuentran

de viaje en Ginebra Suiza
como representantes en la
exposición que la Organiza
ción Mundial de la Propiedad
Intelectual OMPI que dirige
Francís Gurry que dedica
este día a México para que
los más de 190 miembros
del organismo sean testi
gos de las bondades que
nuestro país tiene en esta
materia Dicha delegación se
encuentra bajo la dirección
del Instituto Mexicano de la

Propiedad Intelectual IMPI
de Miguel Ángel Margáin
Además acudirán Manuel
Guerra director del Instituto
Nacional del Derecho de

Autor Roberto Zapata
embajador designado ante
la OMC y Jorge Lomónaco
representante permanente
ante Naciones Unidas ade
más de diversos embajadores
y representantes de oficinas
internacionales en la materia
todo ello en el Día de México
en la OMPI

América Móvil
cierra alianza

América Móvil y JCDecaux
cerraron la transacción de la
alianza estratégica celebrada
en junio pasado con relación
a sus negocios de publicidad
en exteriores out of home
mediante la integración de
sus operaciones de publicidad
en exteriores en México
así la firma francesa será
propietaria de 60 por ciento
de la sociedad resultante de
la alianza estratégica y el 40
por ciento restante será de
América Móvil

Apuesta por la
cultura bursátil
Con el fin de impulsar la
cultura bursátil la Bolsa
Mexicana de Valores participa
por primera vez en la Semana
Nacional de Educación Finan
ciera que organiza la Secre
taría de Hacienda a través
de la Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de
los Usuarios de los Servicios
Financieros Condusef El
Grupo BMV considera que
cualquier persona no impor
ta la actividad remunerada
a la que se dedique debe
tener la educación financiera
que le permita tener los
conocimientos necesarios

para usar invertir o pagar su
dinero debidamente
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SCT seguirán fulles
pero con más
restricciones
Un dispositivo impedirá a unidades de doble
remolque circular a más de 80 kmpor hora

a SCT publicará en la Comisión Federal de
Mejora Regulatoria Cofemer la nueva NOM
012 aprobada el pasado lunes en la segun
da sesión ordinaria del Comité Consultivo de
Normalización de Transporte Terrestre en el

jfque participan representantes de las asocia
ciones de transportistas y expertos en trans

porte y es encabezado por la subsecretaría de Transportes
Yuriria Mascott

La mala noticia es que no se prohiben los fulles o ca
miones de carga de doble remolque que es una exigencia
de un amplio sector de la sociedad civil aunque las grandes
empresas del país se oponen firmemente por el costo que
tendría mover la carga en camiones de menor tamaño

La buena noticia es que sí habrá más restricciones para
los fulles en esta nueva NOM 012

Entre las restricciones están que los fulles sólo podrán
circular con autorización de la SCT deben tener un gober
nador de velocidad para evitar que circulen a más de 80
kilómetros por hora porque gran parte de los accidentes en
los que están involucrados los camiones de doble remolque
se deben a exceso de velocidad el sistema de acoplamiento
de los remolques o Dolly deberá también tener permiso o
placa otorgado por la SCT deberán tener GPS y un respaldo
de la información que podrán consultar la SCT y la Policía
Federal espejos auxiliares para la reducción de puntos cie
gos y sistemas de frenos con ajuste automático

Se espera que una vez transcurridos los 15 días naturales
de consulta pública la Cofemer emita su dictamen y se pu
blique ya la NOM 012 en el Diario Oficial de la Federación
para que entre en vigor
en enero de 2018

LEY FINTECH
NO ESPERÓ
COFEMER
A COFECE
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En un hecho que en
verdad sorprendió la
Comisión Federal de
Competencia Económi
ca Cofece que preside
Alejandra Palacios
criticó a la Cofemer

porque el pasado martes publicó su dictamen total del an
teproyecto de la ley para regular Instituciones de Tecnolo
gía Financiera sin esperar a los 20 días hábiles que tenía la
Cofece para emitir su opinión

En realidad el plazo que marca la ley es de 15 días hábi
les pero la Cofemer y la Cofece firmaron un convenio en el
que se establece un plazo no mayor a 20 días para que emi
ta su opinión El problema es que la Cofece se mueve con
paso de tortuga ya que recibió el anteproyecto de Ley Fin
tech el 19 de septiembre aunque hay que tomar en cuenta
que hubo cierre de oficinas públicas después del sismo del
19 de septiembre

La Cofece anuncia ahora que unavez que la opinión esté
terminada y presentada ante el Pleno se enviará a las co
misiones encargadas de dictaminar la ley en el Congreso lo
que es lamentable porque podría entorpecer el proceso de
aprobación de la ley

Extraña también que si ambas instituciones firmaron
un convenio no exista una mejor coordinación para que la
Cofemer hubiera esperado un par de días más después de
S19 para conocer las recomendaciones de la Cofece Real
mente no podía esperar

PEMEX CON NUEVOS SOCIOS
EGIPCIO Y ALEMÁN
Aunque despacio sí avanza el proceso de asociación de
Pemex con empresas extranjeras a través de los farmouts
que es una de las principales innovaciones de la Reforma

Energética Ayer se concretaron con éxito dos nuevas aso
ciaciones En el caso de Cárdenas Mora se recibieron dos
ofertas y ganó la egipcia Cheiron Holdings con una oferta de
41 5 mdd una regalía adicional de 13 y un pago en efectivo
de 166 5 mdd

En cuanto al farmout de Ogarrio se recibieron cuatro
ofertas ganó la alemana Deutsche Erdoel con una regalía
adicional de 13 una oferta en 213 9 millones de dólares

En total Pemex recibirá un pago total inicial de 539 5
mdd y adicionalmente el gobierno recibirá 30 9 mdd que se
pagarán al Fondo Mexicano de Petróleo para la Estabiliza
ción y el Desarrollo

Lo que tendrá que replantearse José Antonio González
Anaya director general de Pemex es qué sucedió en el caso
del tercer farmout licitado por la Comisión Nacional de Hi
drocarburos que es Ayín Batsil ya que la licitación se de
claró desierta porque no se recibieron ofertas

La inversión en estos dos campos petroleros es una bue
na noticia para el sureste en especial para Tabasco ya que
los campos terrestres Cárdenas Mora se ubican a 62 km de
Villahermosa Tabasco y Ogarrio a 65 km de Coatzacoal
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Sepotencializa
Constellation Brands de Robert Sands inverti

rá 160 millones de dólares para ampliar su capaci
dad de producción de 2 5 millones a 3 5 millones de
hectolitros anuales de cerveza en la planta de Ciudad
Obregón

En este complejo se producen cervezas de las mar
cas Corona Pacífico y Modelo Especial exclusiva
mente para el mercado norteamericano

Con estos recursos se ampliarán los procesos de
elaboración y envasado aunado a que se moderniza
rán los sistemas de utilización de agua y energía con
gruentes con los estándares corporativos y el com
promiso permanente de uso eficiente de recursos

La firma dijo que de la mano de esta amplia
ción aumentará su oferta laboral en la región al ge
nerar 300 empleos directos durante la etapa de
construcción

Según la firma las marcas de Constellation Brands
se ubican en el top 10 de cervezas importadas en los
Estados Unidos en donde Corona Extra se ubica co
mo la número uno en la categoría tradicional Corona
Light en la categoría de bajas calorías y Modelo Espe
cial es la de mayor consumo

Reconocimiento

Hablando de chelas Corona no sólo es la mar
ca mexicana más valiosa también es la cerveza más
vendida en el país no obstante en los últimos años
Tecate de Cuauhtémoc Moctezuma Heineken ha ce

rrado la brecha y pisa los talones a la insignia de Gru
po Modelo

Lo anterior según cifras de Euromonitor que ase
gura que la participación de Corona alcanzó 24
mientras que Tecate Light es la segunda cerveza más
vendida en México con una cuota de 16 por ciento
A su vez Victoria se mantiene en el tercer lugar con
15 seguida por Tecate tradicional con 7 5 Mode
lo Especial con 5 8 y Sol con 3 4 de mercado

Euromonitor señaló que el mercado cervecero en
México tiene un valor de 365 467 millones de pesos
el cual ha registrado los últimos años crecimientos de
entre 7 y 8 gracias al esfuerzo de las dos compañías

Invicto

Nissan Mexicana que lleva Mayra González cum
plió en septiembre 100 meses consecutivos de lide
razgo en el mercado nacional al vender 28 159 uni

dades con lo que alcanzo una participación de 24 2
durante el noveno mes del año

Sin embargo las ventas de la japonesa cayeron en
relación con igual mes del año anterior cuando co
mercializó 32 396 automóviles es decir 4 237 vehí
culos menos que en septiembre del año anterior

En su reporte mensual la firma automotriz desta
có que el comportamiento comercial del Nissan Sen
tra registró su más alto volumen de ventas para un
mes de septiembre con 3 777 unidades colocadas

Asimismo dio a conocer que durante el mes pasa
do los productos de mayor venta fueron el Versa con
6 421 vehículos March con4 508 NP300 con4 152
unidades Sentra con 3 777 X Trail con 2 169 uni
dades y Kicks con 2 137 vehículos comercializados

Nissan celebró en septiembre pasado el hito de 150
millones de unidades producidas a nivel global de las
cuales México ha contribuido con cerca de 12 millo
nes de automóviles Enhorabuena

De manteles largos
Resulta que por segunda ocasión la división Cloud

Magna de Grupo Mainbit que lleva Antonio Sán
chez recibió un reconocimiento otorgado por la Aso
ciación Internacional de Expertos en Informática que
preside Eduardo Rocha Álvarez Se trata del Premio
al Mejor Data Center de Nivel IV del mundo siendo la
primera empresa con capital 100 mexicano en re
cibir este premio en el 2014 recibieron el Premio a la
Innovación de Datos

Cloud Magna es una proveedora de servicios y
productos de cómputo en la nube lleva cuatro años
en el mercado en los que se han invertido más de
20 millones de dólares Tiene alianza estratégica
con Carrier de José Francisco Gómez y Total Play de
Eduardo Kuri entre muchas otras firmas

Fijará precio
El gigante de minería infraestructura y transpor

te Grupo México que dirige Germán Larrea dijo el
miércoles que fijará el precio de la oferta inicial de ac
ciones de su unidad ferroviaria GMéxico Transportes
el 31 de octubre según información preliminar su
ministrada a la Bolsa Mexicana de Valores BMV que
dirige José Oriol Bosch Par

Preocupado
El que debe de andar preocupado es Germán Otei
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za director general de Grupo Oro que fue acusado
por sus ex socios comerciales y proveedores por in
cumplimiento de pagos

Las denuncias se hicieron en Michoacán pero
ninguna había progresado Sin embargo todo cam
bió cuando un juez de Nuevo León giró una orden de
aprehensión en contra del empresario constructor

La carpeta judicial 10630 2017 menciona que se le
acusa de fraude y de ser el presunto autor material y

doloso En ella se especifica que el Agente del Minis
terio Público Investigador de la Unidad N 3 debe ejer
cer el arresto y reclusión en el Penal de Topo Chico

Grupo Oro es una firma de materiales de cons
trucción fundada en 1919 en la ciudad de Morelia Es

conformada por más de 60 empresas y 50 puntos de
venta distribuidos en Michoacán Jalisco Guanajuato
Aguascalientes y Querétaro
accionesyreacciones eleconomista mx
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ii I DE INCLUSION financiera
Ssetrata una institución

que debe mencionarse es
Gentera con 27 años en el
mercado y que surgió como
una simple ONG para apoyar
a los segmentos C y D de

la población
Recién dio un primer paso para

institucionalizarse al designar a Enrique
Majos Ramírez como su director general
con lo que sus fundadores ahora deben
desplegar toda su experiencia hacia el
consejo

En este caso Carlos Danel Cendoya y
Carlos Labarthe Costas quienes abrieron
brecha para evolucionar primero hacia un
sofol luego un banco en 2006 y más tarde
a otras subsidiarias para cubrir seguros

remesas y expandirse fuera de nuestras
fronteras a Guatemala y Perú

Su secreto es colocar al cliente por
delante de la empresa y escucharlo para
satisfacer sus necesidades concepto que
conoce el nuevo timón operativo de 47
años forjado en sus filas

Digamos que estaba
listo para asumir esa
responsabilidad que durante
años llevaron los fundadores

Majos encabeza ya un
equipo ex profeso que tiene
como meta llevar a Gentera a

una profunda transformación
Con 2 7 millones de clientes

y 21 mil empleados en sus 8
unidades de negocio ingreso a
bolsa en 2007 Hoy su valor de
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capitalización es de 2 mil 100 millones de
dólares

En este lapso el negocio de las
microfinanzas ha madurado Es ya un
mercado en el que participan también
cientos de sofoles e incluso bancos
enfocados como Azteca de Ricardo Salinas

Pliego o Bancoppel que lleva Julio Carranza
Obvio el cliente se ha

sofisticado y Gentera en
esta nueva etapa busca
responderle sin perder
los procesos simples
que lo caracterizan

La consigna dice
Majos es mantener
la receta de aplicar
principios comerciales
para resolver problemas
sociales

Entre los desafíos está

lo tecnológico Hay que
digitalizar los servicios

máxime que hoy 80 de los mexicanos
tiene un celular y 55 un smartphone

Con el soporte de que cada año se
destina el 1 de sus ingresos a innovación
la meta es encontrar soluciones para hacer
diferencia

Incluso se va a buscar aprender de las
Fintech que pronto contarán ya con una
ley en la que han trabajado la SHCP de
José Antonio Meade BANXICO de Agustín
Carstens y CNBV de Jaime
González Aguadé

El mayor ingreso de Gentera
es el crédito el cual en un 70
es grupal Es básicamente para
capital de trabajo Hay también
para apoyar mejoras a la
vivienda y para consumo

También está el negocio de
remesas con Intermex que
Gentera compró a Monex de
Héctor Lagos hace 3 años
Agregue el ámbito de seguros
con Alterna que ya significa 18 millones de
pólizas

Gentera no ha dejado de crecer en los
últimos años y la expectativa es mantener
el paso ya sea de forma orgánica o incluso
mediante nuevas adquisiciones si se
presentan otras oportunidades

La cartera del grupo asciende a 31 mil

millones de pesos y la del banco es de
23 mil millones de pesos Su captación
quehacer más reciente significa a su vez mil
500 millones de pesos

Asi que Gentera de lleno en una nueva
etapa presto a atender las enormes
necesidades financieras que hay en México

SE ACERCAN LAS vacaciones de fin de
año Dadas las recientes modificaciones al

reglamento de aeropuertos y con las nuevas
reglas para los slots resulta que en el caso
del AICM que comanda Alexandro Argudín
habrá doble marca para las aerolíneas
para que éstas cumplan con puntualidad
sus itinerarios En caso contrario no habrá

miramientos y se retirarán sus horarios
Entre las más observadas apunte a Interjet
de José Luis Garza y VivaAerobús a cargo de
Gian Cario Nucci ya que conforme a la más
reciente información de la propia terminal
capitalina son las que muestran los índices
de peor puntualidad El AICM se apresta a
hacer público los niveles de eficiencia de las
aerolíneas en su página Todo conforme a
los criterios de IATAy COFECE de Alejandra
Palacios

Y EN OTRA arista de los esfuerzos que
realiza CANACAR que preside Rogelio
Montemayor y que lleva José Refugio
Muñoz para amortiguar la desbordada alza
de robos del transporte en carreteras le
platico que ya se entregó a Renato Sales
comisionado nacional de seguridad una
propuesta para crear el Consejo Nacional de
Seguridad en Carreteras Este a su vez debe
elaborar un proyecto de seguridad en forma
con los procuradores del país la IP SEGOB
de Miguel Ángel Osorio Chong y la SCT de
Gerardo Ruiz Esparza que ha dado todo
su apoyo para avanzar en este complejo
expediente Junto con CANACAR empujan
también CANAPAT de Jaime Delgado y la
ANTP de Alex Theissen

ATENDER AL SEGMENTO popular no es
fácil y Banco Azteca de Ricardo Salinas
Pliego y que lleva Alejandro Valenzuela
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celebrar sus primeros 15 anos liene una
cartera por unos 67 mil millones de pesos
y una red de mil 735 sucursales la segunda
más grande del país El banco opera además
en Guatemala Honduras El Salvador
Panamá y Perú

LA DENOMINADA LEY Fintech libró otro

tmino tjutierrez ya emitió ei dictamen
correspondiente y se está a la espera de que
la COFECE de Alejandra Palacios entregue
su opinión De inmediato se integrará al
expediente Así que se avanza

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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Los empresarios que están al lado de
Guajardo han sido muy específicos
en que el acuerdo debe serparejo

sta semana supimos que durante la 3a
E ronda de renegociacidn del TLCAN en

Canadá se desveló una ventajosa postura
estadounidense quieren poner alguna
especie de arancel o cupo estacional a

H nuestros productos agrícolas en otras
palabras libre comercio sólo algunas

semanas al año o con algunos impuestos Esto encendió
focos rojos en el Cuarto de Junto de México al grado que
los empresarios amagan con empujar una salida de nuestro
país del acuerdo hasta que no haya otros presidentes en
EUA y México que quieran negociar algo benéfico

Los empresarios que están al lado de Ildefonso Guajardo
han sido muy específicos en que el acuerdo debe ser
parejo Bosco de la Vega presidente del Consejo Nacional
Agropecuario señaló que es mejor una salida digna ahora
que permanecer en un mal acuerdo por otros 25 años
Asimismo Moisés Kalach ha hablado de la posibilidad de
un descarrilamiento de la negociación en la cuarta ronda
que será en Washington

Qué está pasando Que Estados Unidos quiere restrin
gir las exportaciones hortofrutícolas de México y Canadá
con un nuevo marco regulatorio basado en remedios co

merciales La estrategia es su
mamente adversa para los pro

LA AFECTACION ductores de frutas y hortalizas
AL SECTOR de México el 24 de septiembre

HORTO Ia USTR la autoridad comercia
FRUTÍCOLA c uG encabeza Robert Lighthi
MEXICANO zei notificó al Congreso de ese

SERÍA Pais para que se establezcan y
Ormp restricciones a productores hor

tícolas mexicanos No cuando se

concluya la renegociación sinc
ahora mismo La presión vine

de los productores de tomate de Florida y Georgia Esos
agricultores quieren definir un concepto denominadc
rama de industria nacional Qué significa Veamos
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En pocas palabras todo se resume en contar con une
regulación específica de productos perecederos de ma
nera estacional La afectación al sector hortofrutícok

mexicano sería enorme Es tan grave lo que se pretende
que de prosperar Estados Unidos podría iniciar casos
antidumping región por región y estación por estación
La medida iría en contra de los productores mexicanos
y también de los canadienses Es el punto de quiebre
es lo que tiene empantanadas en un punto sumamente
complicado las negociaciones

Lo anterior es lo que hizo reflexionar a la Secretaría de
Economía porque habría una clara desventaja competitiva
frente a otros socios comerciales de Estados Unidos que
no son parte del Tratado de Libre Comercio Es la hor
del todo o nada y la autoridad mexicana debe ponderal
si el sector agrícola es lo suficientemente importante
como para considerar efectivamente la salida potencia
de México del Tratado

SEDUVI INCREÍBLE
La era de las cavernas en la CDMX no hay redundancias
de la información de Seduvi Es grave Todo está en un solc
disco duro Si se quemara bye Para el gobierno capitalinc
la nube es sólo agua evaporada

MOTACARLOSlQO CMAIL COM

fflSOYCARLOSMOTA
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